
カテゴリカテゴリ 共通調査

対象対象 在校⽣(3年⽣)
看護学科

回答者回答者  72名名  / 対象者対象者  95名名

回答期間回答期間 2020/04/27 (⽉) 〜 2020/05/12 (⽕)

新規グループ

⾃宅にネットワーク環境はありますか？

⾃宅でのインターネットの接続⽅法は何ですか？

⾃宅でのネットワーク端末は何を使⽤していますか？
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遠隔授業の学⽣受講環境について

質問1 ⾃宅のネットワーク環境の有無

インターネットが使える環境である インターネットが使える環境ではない

質問2 ⾃宅のネットワークの接続⽅法

光回線 ポケットwi-fi テザリング ケーブルＴＶ ADSL わからない

質問3 ⾃宅のネットワーク端末

スマートフォンのみ PCまたはタブレット端末のみ スマートフォンとPCまたはタブレット端末の両⽅
何も持っていない



契約しているスマートフォンの通信量はどれくらいですか？

４⽉２０⽇からの遠隔授業により、契約している通信量の上限を超えることがありましたか？

⾃宅にプリンターはありますか？

遠隔授業が実施されて１週間が経ちましたが、授業⽅法の要望や意⾒がありましたら記⼊してください。

質問4 契約しているスマートフォンの通信量

５GBまで １０GBまで ３０GBまで ５０GBまで 無制限

質問5 遠隔授業による通信量の増加

超えた 超えなかった 各携帯会社の⽀援制度を利⽤した(５０GBまで無料) わからない

質問6 ⾃宅のプリンターの有無

ある ない

質問7 ⾃由記述欄

有効回答有効回答  38名名  (回答率回答率  40％％ )

メリーを使⽤の際にWi-Fiの環境でないところ
では使⽤できません。
私だけかと思ったのですがレビューを⾒てい
てら同じ事になってる⼈もいました。
特になし。
授業が次回あるのか分かりやすいように、1週
間ずつでもいいので各授業の表を作って欲し
いです。
毎回毎回前⽇にあるのかどうか不安になるの
が嫌です。
Mellyで授業をするときにアクセス数が多く、



情報が届くまでに時間がかかるので、何グ
ループかに分かれて少数でやった⽅がいいと
思います。
授業の資料がある場合は先に配布してほしい
です。
授業後に配布されても、資料を使うのは授業
中なので意味ないと思います。
特になし
Wifiの調⼦が悪かったり、wifi環境にいない時
メリーへのアクセスが出来なかった。
授業を前⽇の夜遅くに連絡したり、酷い時は
当⽇の1時間前に連絡してくるのはやめて欲し
いです。
また、1週間の遠隔授業の時間割を出して欲し
いです。
Mellyかポータルサイトどちらか⽚⽅に授業を
送るのはやめて頂きたいです。送るなら両⽅
に送るか、どちらか決めておいてください。
回線の関係でメールやアプリの通知がくるの
が遅い場合があるので。
先⽣にタイムラインにコメントをするように
⾔われた時、アクセスが集中し、次の先⽣の
指⽰やコメントがなかなか来ないことが多
い。
動画の授業はありがたいが、資料が授業の前
に配ってくれる科⽬と配ってくれない科⽬が
あるので、動画の⼤事な部分をレポート⽤紙
などに書いたり書かなかったりするのでどう
にかして欲しい。
後課題を⼿書きでしか出来ない⼈もいる事を
分かって欲しいです。
授業は普段の講義と⽐べて質が落ちて⽣徒個
⼈の進み具合が分からない状況なのに授業料
が同じだけ取られていることに疑問を感じて
います。
プリンターは家にあるのですが、古くてスマ
ホの画像やメリーの資料のファイルなどを印
刷することが出来ません。なので、必要な場
合は近くのコンビニでコピーしている状況で
す。中には、コピー機がない⼈もいると思う
のでそこを配慮出来ないでしょうか？このま
まだとお⾦がかかると思っています。
兄弟も⼤学⽣でPCでの授業を⾏っており、⾃
宅にPCは1台で時間がかぶると使えないた
め、引き続きスマホで⾏えるくらいの規模の
授業であると助かります。
印刷しなければならないものは機器がないた
め困難である。
今のところ要望はありません。
みんなが⼀気にコメントをしたら、重くな
る。
授業も課題だけのやつがあるのに授業料満額
⽀払いはおかしいと思う



mellyのタイムラインでの授業ではなく、動画
での授業にしてほしい。
連絡が遅いです、1週間前にお知らせは遅いで
す、せめて2週間前にはどうするか連絡欲しい
です。
通信が悪い時がある。
授業のコメントカードなどの提出期限が短い
時がある。
ＰＣを打ったりするのが遅いのと、インター
ネットの接続が悪い時があるのでうまくつな
がらなかったりするので、余裕がある期限を
設定してほしい。
⼤変わかりにくい。精神の授業を全教科の先
⽣に⾒習ってほしいです。提出⽇はいつなの
か、動画授業はいつするのか授業が終わった
のなら終わったと伝えて欲しいです。先⽣⽅
にはわからないかもしれませんが決して学費
は安くないです。前期当⾯遠隔授業なら他⼤
学のように前期休講のほうがましです。こん
なぐだぐだされて学費を払うのなら前期休学
したらよかったと後悔しています。遠隔授業
で先⽣⽅が資料を新たに作らないといけない
⼤変さやめんどくささもわかってはいるつも
りです。でも他の⼤学と⽐べて連絡は遅いな
どひどい点があると思います。学費払ってい
るのは親ですが、学費を貰っている以上先⽣
⽅の楽ではなく⽣徒のことを考えて改善か休
講か宜しくお願い致します。
・mellyやズームで授業していてもグダグダで
意味がないと思う。

・講義資料を印刷するのに紙やインクの消費
がすごいため印刷したやつを郵送してほしい

・こんなんで授業料と維持費かかるのは少し
納得がいかない

・コロナの影響でイレギュラーな部分は理解
できますし、慣れない中、授業をどうにかし
ようとしてくれているのは感謝しています
が、あまりにもひどいと思います。

・あとは、メールやメリーだと先⽣との連絡
も遅くなるので、LINEなどのsnsで繋がるのも
⼀つかなと思います。
zoomがいちばんやりやすい
メリーのサーバーが落ちることがよくあり、
メリーを開こうとしてもなかなか開けず、授
業に⼊れてますかと先⽣から個⼈チャットが
きて、⽋席や遅刻になってないか不安。
動画での授業の⽅がよい
すごくやりづらい。
やめてほしい。



メリーが重たくて開けないことが多く、遅刻
扱いとなった。
コピーなどは、お⾦がかかり⼤変です。
本来は授業料に⼊っているのに、実費なのに
おかしいと思います。
なし
いつもより通信制限が早く来て、⽉の後半は
インターネットに繋ぐのが⼤変でした。
授業⽅法では、事前に印刷して授業に取り組
むものは連絡していただきたいです。また、
効率の悪い授業があって、時間がもったいな
いと友⼈達と話していたので、効率良く授業
していただきたいです。
zoomの取り扱いが困難です。
youtubeの⽅がまだ分かりやすいです。
印刷代が多くかかるので、何か対策が欲しい
です。毎回毎回、レジュメをコピーしに外に
⾏くのも枚数がかさばってお⾦がかかるのも
痛い出費になっています。
授業の時間割をもっとはっきりして欲しいで
す。
無いならないあるならあると、せめて講義⽇
の前⽇には知らせて欲しいです。
講義⽇当⽇の講義時間までに有無を知らされ
ても少し遅いです。
平⽇の⽇中はなるべく規則正しく起床し、授
業を受けられる状態であるようにしています
が、その辺もう少し考えていただきたいで
す。
また、メリーの質問機能を使ってしっかり対
応してくれる先⽣がほとんどですが、聞きた
いことがあって送ったにもかかわらず、いつ
までも返信をいただけない先⽣もいるので、
困ってます。
メリーで誰かが発⾔(読みましたなどのコメン
ト)したりすると更新されて順番が分からなく
なったり、更新されることによって⾒逃すか
もしれない。

個⼈的には精神看護学のようにYouTubeで動
画を配信して授業してもらった⽅が、普段の
授業に近い授業ができ、普段から趣味などで
YouTubeを使う学⽣も多いと思うので接続不
良などもzoomやmellyに⽐べて少なくストレ
スなく出来ると思う。
すぐ落ちる
各教科、他教科を考えない課題量
レスポンスの悪さ
クオリティが下がったのにコストは変わらな
い
施設費は施設を使わないのに減額の知らせ無
し
授業を⾏うか否かの連絡も無い



教務課と講師の連携が取れていないので教務
課に連絡しても返答に時間がとてもかかる
実習、演習も⾏うかどうかなども連絡なし
もっとスムーズにして欲しい。
時間割の把握が難しいので、シラバス等に、
正確な⽇にちを記載して欲しい。
4⽉に説明会なのどがあるはずだったものの情
報・資料が欲しい(奨学⾦や病院説明会等)。
ＰＣにカメラ機能が付いていないため、ＺＯ
ＯＭは難しい
家にプリンターがないので、有料でコンビニ
などに印刷しに⾏かなければならない。資料
が多いので厳しいです。ある授業科⽬では資
料を郵送してくれてるので、すべての授業で
郵送して欲しいです。家にプリンターがない
⼈もいるんです。
プリントを各⾃コピーするのではなく、学校
で印刷していただいて送って欲しいです
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